
会 議 名 愛西市学校給食運営委員会

開 催 日 時 令和４年２月１５日（火）   午後４時から午後４時４０分まで

開 催 場 所 愛西市役所　南館　会議室１－７
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愛西市学校給食運営委員会委員

役　職

委員長 小島　美保

副委員長 衛藤　義隆

委員 宮田　洋司 欠席

〃 伊藤　克仁

〃 須貝　昌治

〃 池口　正記 欠席

〃 宇佐美　匡広 欠席

〃 前田　深佳子

事務局

氏　　　名 備　　　考

永和中学校長　　〃

　　〃

　　〃

小中学校ＰＴＡ会長代表

小中学校長代表 草平小学校長

　　〃

西川端小学校長

佐織中学校長

開治小学校ＰＴＡ会長

佐屋小学校ＰＴＡ会長

　　〃

氏　　名

小川　晴香

北河田小学校ＰＴＡ会長

学識経験者 薬剤師会

鈴木　豪 津原　涼小島　邦孝

三輪　進一郎 猪飼　政和

氏　　名 氏　　名

- 2 -



審議経過

発言者 内容（概要）

事務局 　定刻となりましたので、令和３年度愛西市学校給食運営委員会を開催致し

ます。

議題　１　正副委員長の互選について

事務局 　資料１　令和３年度愛西市学校給食運営委員会委員名簿

　資料２　愛西市学校給食運営委員会について

事務局 　委員長に栄養教諭部会担当校長の草平小学校長　小島先生、副委員長に

永和中学校長の衛藤先生を委員が推薦。

　本人了承により決定

　委員長、あいさつ

　規定により委員長の小島校長が議長として議事を進行。

委員長 　それでは、令和４年度学校給食事業について、事務局から説明願います。

議題　２　令和４年度学校給食事業について

事務局 　資料３　愛西市学校給食運営組織図

　資料４　令和４年度学校給食事業について

委員長 　ただいまの説明について、ご意見・ご質問はありますか。

委員長 　無いようですので、「３　その他」について事務局から説明願います。

議題　３　その他について

（１）学校における食物アレルギー対応マニュアル（案）についての報告

事務局 　３月に開催される市のアレルギー対応検討委員会に提案される予定の案の

概略を説明。学校における食物アレルギー対応の市の５つの基本方針と、

学校給食における食物アレルギー対応の基本方針を簡潔に説明。

委員長 　ただいまの説明について、ご意見・ご質問はありますか。

委員 　市の基本方針の５つ目、安全を最優先として対応が可能な範囲で学校給食

を提供するとあるが、給食センター方式では対応が難しい場合でも、単独

調理方式であれば対応が可能な場合は、個別に対応してもよいのか？



事務局 　これまでは市で統一された基本方針が無かったので最終的には施設長の

判断で個別に対応される部分もありましたが市の基本方針を策定することで

今後、市内の調理場では同じ基準で対応して下さいとお願いしていくこと

になります。

委員 　学校給食における食物アレルギー対応について、少し意見を述べます。

　新型コロナにより影響を受けた事業者を応援するプロジェクトを通じて

給食食材が無償提供されるケースがありますが、アレルゲンを含む食材に

ついては給食での提供はやめたほうがいい。全員が安心して食べられる

食材を選んで参加して欲しいです。

　給食物資選定の際に成分表を各納入業者から提出していただいているとは

思いますが、食物アレルギーに関する事故が起こってからでは遅いので必ず

物品の入札の際には成分表を提出するよう徹底させて下さい。

委員 　学校給食における食物アレルギー対応について、愛西市の基本方針を策定

された折には、保護者に対して給食におけるアレルギーへの取組を積極的に

アピールしていくことも大切だと考えます。

事務局 　栄養教諭の先生方や養護教諭の先生方にご協力いただき、しっかりとした

学校における食物アレルギー対応マニュアルが作られていますので市として

の取組をアピールしていきたいと考えます。

委員 　飲用牛乳の欠飲についてとＳＤＧｓに関連して廃棄牛乳の処分について

質問します。飲用牛乳の欠飲の対象者は、乳アレルギーの方のみですか？

また、飲み残しの牛乳の処理はどうされていますか？

事務局 　飲用牛乳の欠飲の対象者は乳アレルギーの他に、医師の診断書があれば

病気を理由に牛乳が飲めない方や、宗教上の理由でやむを得ず飲むことが

できない方などの欠飲を認めています。廃棄牛乳は資格を持ったリサイクル

事業者に引渡し堆肥化する処理をお願いしています。

委員長 　他にご質問はありませんか。

　無いようですので、次の事項について事務局から説明願います。

（２）学校給食物資納入業者指定申請者一覧についての報告

事務局 　本年１月に令和４・５年度の学校給食物資納入業者を募集したところ、

２８者の応募がありました。すべての事業者が納税証明などの必要書類を

提出していますので、登録手続きを進めます。



委員長 　他にご質問はありませんか。

　無いようですので、次を事項について事務局から説明願います。

（３）給食費無償化についての報告

事務局 　令和３年度の給食費の無償化について簡単に説明します。令和２年度は

臨時休業期間明けから３月までコロナ対策の交付金等を活用して給食費を

無償化することができました。令和３年度につきましては６月から１２月

まで給食費を無償化し、４月と５月、及び１月からは給食費を集めている

状況です。

委員 　今後、春先から食品などの値上げが予定されているとの報道があるが、

給食費はこのままでやっていけるのでしょうか。給食で使用する食材の

質は落として欲しくないので心配です。

事務局 　給食費の保護者負担額について、現時点では検討しておりません。

　今後、食材費等の値上げで献立をたてることが厳しい状況となった

場合に、どういった手立てが必要かを相談させていただきます。

事務局 　委員が言われるように、食材の値段が数年前から値上がりしており

天候不良になると野菜の値段が高騰するなど献立をたてる側としては

いつも苦しい状態です。使用する食材の質を落とすことはありませんが

予算内に収めるためには使用量を減らすことになるので今後もこの状況

が続くと栄養価を満たせなくなることも心配されます。

委員 　各学校ごとに、給食やエネルギー量の調査などはありますか。また、

学校ごとに公表されるのですか。

事務局 　毎年１１月に文部科学省からの調査があります。各学校の状況は公表

されませんが、愛知県教育員会の指導主事から栄養教諭の研修の中で

指導される場合があります。愛西市は手作りの料理やデザートを作る

ことでコストを下げ、数品目の食材を適切な量で提供し栄養価が維持

できるよう努めています。

事務局 　給食センターの状況もお知らせします。給食センターの調理員は食数に

対して人数が少なく厳しいですが、美味しい給食を提供しています。

また、料理やデザートなどを市内統一で提供する場合は給食センターも

手作りで提供し、単独調理場に負けないくらい手作りのものをたくさん

作って頑張っています。



委員長 　他にございませんか。

　これからも、愛西市の児童生徒のために安心・安全な給食の提供を

お願いします。

　これをもちまして委員会を閉会します。ありがとうございました。

　


